
 

Rapport Moral 2014/2015 – Les Paniers Marseillais 
 

Lors de l’Assemblée Générale d’avril 2014, la co-fondatrice des Paniers Marseillais, a annoncé sa 
volonté effective de passer la main, tout en restant au Conseil d’Administration (CA). Lors de cette AG 
elle disait :  
"Pour qu'une association aille toujours de l'avant, il est nécessaire d'opérer régulièrement un 
changement parmi les responsables. Une nouvelle co-présidence, ce sera une nouvelle gestion de 
l'association, qui saura gommer les points faibles et apporter une nouvelle dynamique". 
Cette nouvelle co-présidence devait entraîner une orientation et un souffle différent. 

En fonction du nouveau CA élu, de la situation des PAMA et des divers paniers, un fort désir 
d’évolution est apparu et les missions du CA ont été déclinées comme suit : 

1. Mettre en place des actions afin que chaque maraîcher puisse vivre en totalité des paniers qu’il 
fournit et pérenniser nos groupes. Trouver de nouveaux adhérents, encore et encore… 

2. Travailler sur notre communication en interne et en externe. Faire en sorte que nous soyons plus 
visibles au sein de Marseille, dans le but d’alimenter le point n°1. 

3. Continuer à mener des actions de lobbying, afin d‘être reconnus parmi les Institutionnels qui 
nous subventionnent. Participer, dans la mesure du temps et des personnes disponibles, à des 
échanges avec des structures défendant les mêmes valeurs que les PAMA. 

Le bureau s’est réuni 3 fois, et le Conseil d’Administration s’est réuni mensuellement. 

Un CA extraordinaire s’est tenu le 15 novembre 2014, déclenché par un climat de tension au sein du 
CA. La co-fondatrice des PAMA, n’ayant plus la fonction de co-présidente depuis une année, n’a pas 
lâché le bâton du relais. Elle avait toutes les cartes en main et pas envie de les distribuer. Pour sa part, 
le salarié n’avait plus de cap et était pris entre deux feux. Cette situation a démotivé certains 
administrateurs. 
A l’occasion de ce CA, toutes les difficultés existantes ont été évoquées, en ne laissant rien de côté. A 
la suite de cette rencontre très constructive, un délai de réflexion de 3 mois a semblé nécessaire afin 
d’évaluer les évolutions demandées et attendues par tous. 

Malgré les efforts conjugués de nombreux membres du CA, la situation de gestion des objectifs de 
l’association et de la gouvernance est restée très problématique, due à de fortes différences de 
personnalité et à des conceptions et méthodes d’action divergentes. 
Aux termes des 3 mois d’évaluation, Geneviève Auboiroux, co-présidente a démissionné. 

L’ensemble de nos activités se sont, cependant, bien déroulées. Le bilan d’activité va vous permettre 
de vérifier tout ce qui a été mis en œuvre. 
Il reste impératif de renforcer le nombre d'administrateurs, car il n'y a pas assez de personnes actives 
pour une harmonieuse répartition des tâches. 

TOUT N’EST PAS PARFAIT, nous en sommes conscients et pourrions accepter toutes les critiques que 
vous auriez à formuler. Mais sachez que les bénévoles ont fait leur maximum pour satisfaire 
l’ensemble des adhérents. 

Malgré cette situation, nous souhaitons tous la préservation de l’avenir des Paniers Marseillais. 

Le co-Président, Thierry Gozzerino 
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